
Последние пять лет Правительство региона вместе с губернатором 
играют активную роль в развитии Новосибирска.

Много лет в Новосибирской области счи-
талось, что за состояние и развитие столицы 
Сибири отвечает ее мэр, а за сельские районы 
и города — губернатор региона. Эту негласную 
традицию с 2018 года изменил Андрей Травни-
ков: новый губернатор начал уделять мегапо-
лису и его проблемам гораздо больше времени 
и внимания. И хотя формально Травников ни-
когда не подменял собой мэра Новосибирска, 

результаты поддержки города Правительством 
региона налицо. Началb развиваться социальная 
инфраструктура, реализовываться федеральные 
проекты (из 57 миллиардов рублей, поступивших 
в область на эти цели, 34 миллиарда распреде-
лены непосредственно в Новосибирске), обнов-
ляется общественный транспорт.

По инициативе Совета депутатов города 
Новосибирска кардинально изменена си-

ПЯТИЛЕТКА 
ВАЖНЫХ ДЕЛ

ОТЧЕТ О РАБОТЕ  
ЗА I ПОЛОВИНУ VII СОЗЫВА

стема исполнения наказов жителей, данных 
депутатам Законодательного собрания ре-
гиона, избранным на территории областной 
столицы. Теперь ежегодно из регионально-
го бюджета на эти цели выделяются сотни 
миллионов рублей, а это — дополнительные 
бюджетные деньги, вложенные в развитие 
Новосибирска.

Один из главных проектов развития Ново-
сибирска за последние годы — четвертый мост 
через Обь, строительство которого уже перешло 
экватор. На левом берегу активно возводятся 
развязки, которые преобразят площади Труда 
и Энергетиков, а на правом на высоту 114 ме-
тров выросли бетонные пилоны в виде гигант-
ской буквы Н.
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ПОДРАСТАЮЩЕЕ 

ПОКОЛЕНИЕ
— Александр Валерьевич, ра‑

бота Совета депутатов Новоси‑
бирска VII созыва подошла к сво‑
ей медиане, позади 2,5 очень 
непростых года. 2021‑й — пан‑
демия, 2022–23 — СВО. Как вы 
можете охарактеризовать этот 
период? Какие моменты мо‑
жете выделить как наиболее 
значимые?

— Сначала хочу сказать, что мы 
работаем командой депутатов фонда 
«Общее дело». От Законодательного 
собрания НСО — мои коллеги Вени-
амин Пак, Евгений Подгорный и Еле-
на Спасских, и от Совета депутатов 
Новосибирска — Дмитрий Асанцев, 
Сергей Трубников, Александр Бес-
тужев, Дмитрий Колпаков при под-
держке исполнительной власти. Такое 
взаимодействие позволяет решать 
очень серьезные задачи. В том числе 
и во время пандемии и СВО.

В самом начале VII созыва депу-
таты горсовета обращались к Пред-
седателю Правительства Россий-
ской Федерации Михаилу Мишустину 
с просьбой оказания материальной 
поддержки в период пандемии коро-
навирусной инфекции пенсионерам 
в возрасте старше 65 лет. Понимая, 
что от вируса страдают не толь-
ко пациенты, но и медики, которые 
круглосуточно дежурили в «красной 
зоне», рискуя собственным здоро-
вьем, а порой и жизнью, мы с кол-
легами инициировали развозку го-
рячих обедов для ковидных бригад 
города, закупали изоляционные ко-
стюмы для персонала, работающе-
го в «красной зоне». Наша команда 
«Общее дело» предоставляла авто-
мобили, которые развозили врачей 
на бесконечные вызовы к пациентам, 
экономя тем самым время и силы 
медиков. Свою машину я еженедель-
но передавал в распоряжение рабо-
тающей на выезде бригады врачей  

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ
ГОРОДА НОВОСИБИРСКА

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 2
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Андрей Травников, губернатор Новосибирской области

При прямом участии 
губернатора удается 
воплощать такие 
масштабные проекты, 
как строительство двух 
новых поликлиник и двух 
новых школ на Южно‑
Чемском и Затулинке.

Депутат 
АЛЕКСАНДР 
ТАРАСОВ:
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Еще один проект федерального масштаба — 
новая ледовая арена в Кировском районе, недавно 
введенная в эксплуатацию. Сюда уже начала пере-
бираться хоккейная «Сибирь», рядом благоустроен 
современный парк, а вскоре будет запущена новая 
станция метро «Спортивная».

В последние годы при участии Андрея Травнико-
ва и правительства региона стартовало строитель-
ство шести школ и семи новых поликлиник (в Ок-
тябрьском, Заельцовском, Ленинском и Кировском 
районах). Три новые поликлиники будут введены 
в этом году, оставшиеся четыре — в следующем, 
2024 году. В ходе Сибирского транспортного фо-
рума — 2023, губернатор вручил транспортным 
предприятиям ключи от очередной партии троллей-
бусов последнего поколения с автономным ходом. 
На Северном объезде строится новая инфекцион-
ная больница, запущена новая станция городской 
электрички «Пригородный простор», по программе 
«Безопасные и качественные автомобильные доро-
ги» отремонтированы десятки крупных магистралей, 
а Михайловская набережная и новосибирские парки 

НАЧАЛО НА СТР. 1

НАЧАЛО НА СТР. 1

вообще стали гордостью не только Новосибирска, 
но и всей Сибири.

При этом Андрей Травников ставит перед чи-
новниками города очередную масштабную задачу. 
По его словам, время требует от Новосибирска 
не только строительных и иных рекордов, но и но-
вых подходов в управлении, широкого внедрения 
полезных практик и современных технологий.

К примеру, губернатор посетил муниципальное 
ДЭУ-1, где потребовал от коммунальщиков ради-
кально изменить подходы к содержанию дорог 
и тротуаров. К диалогу о развитии Новосибирска 
он решил подключить и городских общественни-
ков: в муниципальных районах прошла серия дис-
куссионных площадок «Время требует», где жители, 
эксперты, чиновники, представители различных ве-
домств и предприятий обсуждают актуальные про-
блемы микрорайонов Новосибирска, а также воз-
можные варианты их решения.

Позади — пятилетка важных дел.  
Впереди — пять лет упорной работы 
на благо города и области.

ПЯТИЛЕТКА ВАЖНЫХ ДЕЛ

ОДИН ИЗ ГЛАВНЫХ ПРИОРИТЕТОВ — ПОДРАСТАЮЩЕЕ ПОКОЛЕНИЕ

поликлиники №22. Мы отслеживали вопро-
сы обеспечения лекарствами и контроля 
цен в аптеках города, направляли средства 
на различную помощь, организовывали за-
купку дорогостоящих аппаратов, которые 
подают кислород. Все депутаты горсовета 
и ЗС НСО, вместе с депутатом ГД РФ Вик-
тором Игнатовым, были плотно вовлечены 
в этот процесс.

Депутаты Кировского района объеди-
нились не только для помощи медикам, 
но также и пожилым людям, другим со-
циальным группам, людям, находящимся 
на самоизоляции. Мы создали большой 
отряд волонтеров, который сохранился 
и после пандемии для решения других 
задач. К нам присоединились предприни-

матели, предоставлявшие горячее пита-
ние для врачей и продукты для доставки 
нуждающимся в них людям.

Словом, с началом пандемии мы при-
няли участие в первой для нас обществен-
ной мобилизации, объединившей огром-
ное количество неравнодушных людей.

— В числе наиболее актуальных 
в минувшем и нынешнем году ста‑
ла тема поддержки граждан новых 
территорий РФ и военнослужа‑
щих в зоне СВО, сбор и отправка 
для них гуманитарной помощи, иные 
меры поддержки. Как ведется такая 
работа на вашем округе? Насколь‑
ко активно участвуют в ней ваши 
избиратели?

— С началом СВО у нас фактически 
произошла вторая волна общественной 

м о б и л и з а -
ции, по во-
влеченности 
существенно 
превышаю-
щая масштаб 
объединения 
в о  в р е м я 
пандемии.

П р а к т и -
чески с са-
мого начала 

специаль-

ной военной операции к нам стали 
приходить люди с предложениями 
о поддержке защитников и их семей. 
Мы начали прорабатывать возмож-
ности доставки помощи в зону СВО, 
мобилизовали все силы на округе, объ-
единились с коллегами и общественны-
ми организациями, создали специаль-
ные штабы для координации и сбора 
гуманитарного груза. Неравнодушные 
жители нашего округа вяжут носки 
и маскировочные сети, изготавливают 
блиндажные свечи, из личных средств 
закупают одежду, продукты, необхо-
димые мелочи для более комфортного 
несения службы. Мы неоднократно от-
правляли машины в Донбасс со всем 
необходимым как для военных мобили-
зованных кировчан, так и для мирных 
жителей на близлежащих территориях, 
собирали спецпосылки для нужд нашей 
41-й армии.

Вместе с работниками завода, 
где я работаю, мы собрали 1 млн ру-
блей в фонд акции «Рябина», органи-
зованной моим товарищем, руководи-
телем агентства инвестиционного раз-
вития НСО Александром Зыряновым. 
На собранные в рамках этой акции 
средства были закуплены и отправ-
лены в войска необходимое снаряже-
ние. Моя приемная с самого начала 
СВО работает как пункт сбора помощи 
военнослужащим.

А мои коллеги депутаты от Кировского 
района были отмечены на самом высоком 
уровне. Сергей Трубников был награжден 
губернатором за большой личный вклад 
и оказание помощи беженцам с Украины. 
Министр обороны РФ наградил Сергея 
Михайловича медалью «За укрепление 
боевого содружества». Дмитрий Вла-
димирович Асанцев за большой вклад 
в организацию помощи для поддержки 
СВО отмечен благодарственным пись-

мом  командующего нашей сибирской 
41-й общевойсковой армии. Эта рабо-
та не останавливается ни на один день. 
Очень приятно, что в нашем обществе 
все больше тех, кто хочет внести свой 
посильный вклад в победу справедли-
вости. И, пользуясь случаем, хочу с этих 
страниц сказать большое спасибо нашим 
землякам за то, что в нас еще не утраче-
ны такие, казалось бы, простые, но очень 
важные качества, как сострадание, взаи-
мовыручка, сплоченность, чистосердеч-
ность и добрососедство.

Депутаты привезли горячие обеды в поликлинику №22

Гуманитарную помощь воинам СВО собирали, 
сортировали, и отправляли «газелями» 
из приемной депутата
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— В нынешнем году было принято 

решение об отмене прямых выборов 
мэра Новосибирска. И в будущем 
2024 году, впервые за несколько 
десятков лет, главу муниципалитета 
предстоит избирать Совету депута‑
тов. С какими критериями и с какой 
мерой ответственности вы и ваши 
коллеги будете подходить к этому 
выбору?

— 26 апреля на сессии Совета депута-
тов города Новосибирска мы утвердили 
новую схему выбора главы города. Выбо-
ры мэра теперь будут осуществлять де-
путаты горсовета. Это решение внесено 
в Устав города. Согласно схеме, специ-
альная конкурсная комиссия представит 
на рассмотрение депутатам нескольких 
кандидатов, которые будут представлять 
свои программы на сессии Совета депута-
тов города Новосибирска. Где мы и будем 
принимать решение — кто станет управ-
лять городом.

Я родился и вырос в Новосибирске, 
и очень хочу, чтобы город, а особенно Ки-
ровский район, стал намного чище, уют-
ней и комфортней, с хорошими дорогами 
и транспортными развязками. Надеюсь, 
что городом придет управлять опытный, 
требовательный и грамотный градоначаль-
ник, а мы, депутаты, ему будем активно 
помогать. Все проблемы округа внесены 
в план социально-экономического разви-
тия города в виде наказов, осталось только 
проникнуться чаяниями жителей и начать 
выполнять наказы.

— В городе, районе, округе немало 
многолетних проблем. О разрешении 
каких из них сегодня можно сказать 
уверенно?

— В нашем районе продолжается 
строительство новых корпусов поликли-
ники №13 и №22. Это две поликлиники 
из тех семи, что были заложены при уча-
стии губернатора Травникова. Мы бла-
годарны ему за такое внимание к нашей 
Кировке, потому что это один из самых 
наболевших вопросов и своими силами 
без областной поддержки нам с ним спра-
виться практически невозможно. Мы с кол-
легами держим на пристальном контроле 
ход строительства, выезжаем на объекты, 
чтобы понять, соблюдаются ли строки 
и как в целом движется реализация про-
екта. Сейчас там возводятся стены, укла-
дывается трубопровод ливневой канализа-
ции, монтируются системы электроснабже-
ния и вентиляции.

Планируется, что в каждой из этих поли-
клиник будут обслуживаться более 60 ты-
сяч жителей Кировского района самого 
разного возраста. В зданиях будут рабо-
тать отделения не только общеврачебной 
практики, но и высокотехнологичной ме-
дицины, например лучевой диагностики. 
Предусмотрено оборудование для про-

ведения МРТ, КТ и другая современная 
техника. Очень важно иметь возможность 
бесплатно получать такую помощь рядом 
с домом, вместо того, чтобы обследовать-
ся в коммерческих медицинских центрах

Кроме того, новые поликлиники — 
это еще и дополнительные рабочие места, 
что тоже очень важно. В каждое из уч-
реждений примут по 600 человек, кото-
рые на своем месте будут оказывать по-
мощь детям и взрослым, обратившимся 
в поликлинику.

Министерство здравоохранения обла-
сти заверило нас, что такой подарок жи-
тели Кировского района получат в следу-
ющем 2024 году.

Поликлиника по адресу: ул. Виктора Уса, 
2/1, уже построена до третьего этажа, од-
новременно решается вопрос с подъезд-
ными дорогами. Изначально со строитель-
ством поликлиники была проблема по зе-
мельному участку в связи с близостью за-
правочной станции, контрольные службы 
запрещали строительство медицинского 
учреждения. Строительство поликлиники 
оказалось под угрозой. Пришлось лично 
подключиться и в ручном режиме догова-
риваться о перенарезке смежных границ.

В этом году заканчивается проекти-
рование новой школы в Акатуйском жил-
массиве, которая будет построена рядом 
с поликлиникой. Некоторые задают вопрос 
«Почему так долго решался вопрос со шко-
лой?». Была проблема с выбором места. 
По проекту школа должна была находить-
ся в частном секторе микрорайона Памир-
ский. Ко мне массово поступали обращения 
родителей, что так далеко отпускать детей 

небезопасно, да еще дорога идет вдоль за-
полненной большегрузами улицы Петухо-
ва. Затем власти выделили место у озера. 
Да, территорию вокруг озера еще предсто-
ит благоустроить, создав там комфортную 
зону отдыха. Но и до благоустройства жи-
тели уже привыкли здесь отдыхать, кормить 
уточек. Строительство школы на этой тер-
ритории привело бы к удорожанию проекта 
и конфликту интересов жителей. Мне при-
шлось погрузиться и в эту проблему. Начал 
подыскивать новый, комфортный для юных 
жителей микрорайона, земельный участок. 
В итоге удалось договориться с промыш-
ленно-строительным концерном «Сибирь», 
первым вице-президентом которого явля-
ется мой коллега по горсовету Дмитрий 
Червов. Концерн уступил хороший участок 
земли рядом с поликлиникой под строи-
тельство школы, получив взамен от мэрии 
Новосибирска другой участок под застрой-
ку. Надеюсь, что к строительству школы 
приступят в 2024 году.

— Какие проблемы на вашем 
округе наиболее остры, требуют осо‑
бого внимания 
и разрешения?

—  Н а и б о л е е 
остра проблема-
тика Акатуйского 
жилмассива, во-
шедшего в границы 
моего округа в ходе 
выборов в горсовет 
нынешнего созыва. 
Если на остальной 
территории округа 
проблемы и вопро-
сы решались после-
довательно многие 
годы, то проблема-
тика Акатуйского 
жилмассива  за-
стряла на уровне 
состояния спальных 
микрорайонов конца 
90-х годов.

Жилмассив по-
строен, и, по сути, 
брошен на этакое 
самовыживание, 
при почти полном 
отсутствии социаль-
ной инфраструкту-
ры, дорожной сети, 
обеспечения общественным транспортом, 
благоустройством. В ответ на мои запросы 
чиновники мэрии порой пожимают плечами 
и говорят — ну люди же покупали там де-
шевое жилье. Да, жилье там было недо-
рогое, но в основном по причине отдален-
ности. Но это вовсе не означает, что люди 
здесь должны жить в подобных условиях.

В Акатуйском жилмассиве срочного 
решения требует проблема водоотведе-
ния. Молодой жилмассив построен на бо-
лоте, где раньше обитали бобры и утки. 
Болото осушили, но уровень грунтовых 
вод остался высок. В первый раз я столк-
нулся с этой проблемой в 2020 году, когда 

Все вопросы благоустройства депутат обсуждает вместе с жителями

Высадка саженцев на аллее Виктора Уса

знакомился с округом и посетил недавно 
построенный детских сад №89. Спустив-
шись в подвал, я увидел бьющие ключи, 
которые заполняли по щиколотку подсоб-
ные помещения детского сада. Проблему 
решил, установив откачивающее устрой-
ство с таймером.

Второй раз эта проблема обозначи-
лась, когда начались работы по асфальти-
рованию придомовой территории у дома 
№5 по ул. Виктора Уса. После снятия 
15 см асфальта обнаружили стоячие грун-
товые воды, дальнейшие работы по вы-
полнению наказа привели к значительному 
увеличению сметы.

Сейчас я веду переговоры с чиновни-
ками мэрии о проведении дренажных ра-
бот на микрорайоне, и только после этого 
можно будет выполнять наказы по асфаль-
тированию дорог на внутриквартальных 
территориях.

Еще один вопрос, который необходи-
мо было решить, — это озеро, образо-
вавшееся в микрорайоне Акатуйский. 
Оно стало излюбленным местом отдыха 

для жителей этого отдаленного жилмас-
сива, который находится на границе го-
рода. К сожалению, границы природного 
озера стали интенсивно застраивать-
ся высотками, а берега заваливались 
строительным мусором и отвалами гли-
ны. Но наконец-то приняты изменения, 
и по Правилам землепользования и за-

стройки города Новосибирска Ака-
туйское озеро определено как «Зона 
природная» (Р-1). Теперь дальнейшая 
застройка вокруг озера будет запре-
щена, и можно начать планирование 
благоустройства территории.

— Важная часть деятельности 
депутата — работа в комиссиях. 
Как это происходит, какие вопро‑
сы там рассматриваются и как вы‑
воды комиссий влияют на дальней‑
шие решения горсовета?

— За VII созыв Совета депутатов 
города Новосибирска, комиссией 
по культуре, спорту, молодежной по-
литике, международному и межмуни-
ципальному сотрудничеству, которую 
я возглавляю, проведено 43 заседа-
ния. Наиболее часто рассматриваются 
вопросы содержания муниципальных 
учреждений в сфере спорта, культуры 
и молодежной политики, обеспечение 
материально-технической базы, фи-
нансирование по различным направ-
лениям, а также вопросы, касающиеся 
создания условий для развития в го-
роде Новосибирске спорта, патри-

отических направлений деятельности, 
привлечение молодежи к техническим 
специальностям, пропаганды культур-
ных ценностей среди детей, молодежи 
и взрослых.

Строительство поликлиники в Акатуйском 
жилмассиве продолжается

Озеро в Акатуйском жилмассиве

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 4
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АЛЕКСАНДР ТАРАСОВ
ОКРУГ №19

 МБУ Центр Молодежный «Штаб до-
бровольцев Кировского района» города 
Новосибирска — приобретение оборудо-
вания, техники и инвентаря для работы 
штаба.

 МКДОУ детский сад №356 — запол-
нение песком игровых площадок и об-
устройство клумб на территории.

 МКДОУ детский сад №286 — запол-
нение песком игровых площадок и об-
устройство клумб на территории.

 МКДОУ детский сад №89 — запол-
нение песком игровых площадок и об-
устройство клумб на территории.

 МБОУ СОШ №198 — заполнение 
песком игровых площадок и обустрой-
ство клумб на территории.

 МБОУ СОШ №109 — ремонт ограж-
дения на универсальной спортивной пло-
щадке с резиновым покрытием.

 Совет ветеранов войны, труда, 
Вооруженных сил и правоохрани-
тельных органов Кировского райо-

на — проведение социально значимых 
мероприятий.

 ОО «МОКРГН НОО ВОИ» — прове-
дение социально значимых мероприятий.

 «ЭХО войны» — проведение социаль-
но значимых мероприятий.

 Всероссийское общество сле-
пых — проведение социально значимых 
мероприя тий, приобретение оргтехники.

 МАУ «Стадион» — приобретение 
спортивного и мягкого инвентаря, наград-
ной продукции.

 ТОС «Вертковский» — проведе-
ние социально значимых мероприятий, 
организация экскурсий, приобретение 
телефона.

 МКУ «Активный город» — приобрете-
ние ноутбука для ТОС «Вертковский».

 ТОС «Телевизионный» — проведение 
социально значимых мероприятий, благо-
устройство территории.

 ТОС «Чукотский» — проведение со-
циально значимых мероприятий.

 ТОС «Акатуйский» — проведение 
социально значимых мероприятий, бла-
гоустройство микрорайона, изготовление 
баннеров для информационного стенда.

 ТОС «Бородинский» — проведение 
социально значимых мероприятий.

 МКУ «Активный город» — приобрете-
ние ноутбука для ТОС «Бородинский».

 АО МКС-Новосибирск — снос ава-
рийных деревьев с дроблением пня и об-
резка зеленых насаждений по ул. Вертков-
ская, 10/1и 10/2.

 МАУ «Горзеленхоз» — заполнение 
песком детского игрового оборудования 
на детских площадках 19 округа. Проведе-
ние работ по зонированию территории ал-
леи 110 годовщины города Новосибирска.

 МКУ «Кировское» — проведение 
уборки территории, технического обслужи-
вания, демонтаж, ремонт детских игровых, 
спортивных площадок, санитарная обрез-
ка и спил аварийных деревьев по обраще-
ниям граждан по округу 19.

В 
 от уже три созыва подряд жители  

Кировского района избирают в Совет депута-
тов города Новосибирска Александра  
Тарасова. Делают свой выбор, потому что 
знают — слова депутата не расходятся 
с делом.

А 
 лександр Тарасов родился в нашем го-

роде в 1976 году и часть своего округа знает 
с детских лет — учился и окончил школу 
№128 на улице Вертковской. Имеет два выс-
ших образования: в Новосибирском аграрном 
университете получил специальность инже-
нера-механика, а в Сибирском университете 
потребительской кооперации окончил юриди-
ческий факультет.

С  
ейчас зона ответственности депута-

та — жилмассивы «Акатуйский» и «Палласа», 
«Вертковский», переулки Памирские, Чукот-
ские, Костычева и дачные общества. Благо-
даря большому опыту и неиссякаемой энер-
гии депутат в короткий срок смог выявить 
имеющиеся проблемы и решает их с помо-
щью жителей и исполнительной власти.

С  
2009 года и по настоящее время работа-

ет заместителем директора по социальному 
развитию на «Новосибирском патронном 
заводе».

В  
Совет депутатов города Новосибирска 

впервые был избран в 2010 году. С тех пор ра-
бота с горожанами по созданию комфортных 
условий проживания в районе стала для него 
главным приоритетом.

В  
шестом и седьмом созывах Александр 

Тарасов возглавляет комиссию по культуре, 
спорту, молодежной политике, международ-
ному и межмуниципальному сотрудничеству. 
Как результат — значительно больше в рай-
оне и городе стало делаться для того, чтобы 
люди имели возможность заниматься спор-
том и физической культурой.

С  
2015 года по настоящее время депутат 

также является президентом Федерации фи-
гурного катания на коньках Новосибирской 
области.

А 
 лександр Тарасов женат, он отец троих 

детей. Депутат уверен, что дать детям пра-
вильные ориентиры и воспитать молодое по-
коление достойными людьми можно только 
личным примером.

НАКАЗЫ ИЗБИРАТЕЛЕЙ

БИОГРАФИЯ

Приемная депутата

Александра Тарасова:
ул. Сибиряков-Гвардейцев, 34.

Время работы по будням: с 10:00 до 18:00

Тел. 315‑26‑53

Фонд «Общее дело»

ВКонтакте

СУБСИДИИ, ВЫДЕЛЕННЫЕ В 2023 ГОДУ:

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Большое внимание комиссией уделяет-
ся разработке программ, в том числе ком-
плексных, для развития некоторых направ-
лений в городе Новосибирске, например 
дворового хоккея, молодежной политики.

В рамках предварительного рассмотре-
ния проектов решений Совета, подлежа-
щих рассмотрению на сессии, комиссия 
дает различные рекомендации, а также 
осуществляет контроль за исполнением 
отдельных решений Совета.

— Существенной частью вашей ра‑
боты является прием граждан. С ка‑
кими вопросами и проблемами чаще 
всего обращаются жители? На кого 
вы опираетесь в решении проблем 
на округе? Насколько налажен кон‑
такт с представителями ТОС, пред‑
седателями советов домов, обще‑
ственными организациями, активны‑
ми гражданами. Какие совместные 
мероприятия на округе вы могли 
бы отметить?

— Округ №19, на котором я осущест-
вляю полномочия депутата, по своей гео-
графии очень протяженный, территории 
отдалены друг от друга. Поэтому прием 
населения провожу с выездами на встречу 
с жителями внутри жилмассивов: «Палла-
са», «Акатуйский», «Вертковский», «Чукот-
ский». Совместно с председателями шести 
ТОС выработали систему: встречаемся 
один раз в квартал и обозначаем проблемы 
территорий. Протокол с проблемами затем 
направляется главе администрации Киров-
ского района для разработки, совместно 
с депутатом, возможностей разрешения 
проблем.

Проблемы существенно разнятся в за-
висимости от территорий. В старых микро-
районах требуется снос аварийных дере-
вьев и ремонт детских площадок, в моло-
дых микрорайонах необходима посадка 
деревьев, кустарников и установка детских 
площадок.

В последнее время острой стала про-
блема безопасных переходов и установка 
искусственных неровностей (лежачих по-
лицейских) на внутриквартальных терри-

ториях, где имеется многолетний конфликт 
между автомобилистами и пешеходами. 
Установку пешеходных переходов и не-
ровностей регламентируют много норма-
тивных документов, и они далеко не всегда 
в пользу пешеходов. Вместе с активными 
жителями, представителями обществен-
ности все больше погружаемся в решение 
и этой проблемы.

Работа на округе для меня является при-
оритетной. Для поддержки работы ТОСов 
ежегодно выделяю средства из депутат-
ского фонда. Объединив усилия с членами 
ТОС, мы регулярно проводим на террито-
риях такие пользующиеся популярностью 
мероприятия, как Масленица, День защиты 
детей, День соседей, вывозим активных 
жителей на экскурсии в Дельфинарий, Бо-
танический сад, на Святой источник в Ло-
жок, очень полюбилась экскурсия в Ново-
сибирский оперный театр.

— В своей депутатской деятель‑
ности вы уделяете особое внимание 
теме воспитания и социализации де‑
тей и подростков. О каких действи‑
ях, мероприятиях в этом направ‑
лении деятель‑
ности вы могли 
бы рассказать?

— Действительно, 
подрастающее по-
коление — это один 
из главных приорите-
тов нашей команды. 
Что касается меро-
приятий, то стало 
доброй традицией 
вместе с родителями 
и детьми проводить 
спортивные сорев-
нования: семейные 
эстафеты к Между-
народному олимпий-
скому дню, сорев-

нования по волейболу 
ко Дню отца, теннисный 
турнир ко Дню физ-
культурника, «веселые 
старты» на призы Деда 
Мороза. Для старших 
школьников, юных во-
лонтеров фонда «Об-
щее дело», мы прово-
дим командообразу-
ющие игры на крытом 
стадионе и на свежем 
воздухе, волейбольные 
турниры среди волон-
теров, играем в игру 
«пекарь», проводим 
«футбол на валенках», 
в этом году хочу на-

учить ребят игре лапта.
Но, конечно, только спортом мы не огра-

ничиваемся. У нас разработана и реализу-
ется комплексная программа воспитания, 
социализации и профориентации подрас-
тающего поколения. В рамках этой про-
граммы мы совместно с привлеченными 
специалистами и волонтерами действуем 
начиная с уровня детского сада. Для малы-
шей организуем конкурсы рисунков и по-
делок. В школах переходим на следующий 
уровень. Привлекаем подростков в во-
лонтерское движение, развиваем их само-
оценку как полезных для тех, кому они по-
могают, и активных членов общества. Ве-
дем профориентацию, организуем экс-
курсии на объекты самых разнообразных 
сфер деятельности: на промышленные 
предприятия, в учреждения культуры, в ор-
ганы власти и местного самоуправления, 
на самые различные объекты. Для того, 
чтобы подростки могли предметно ознако-
миться с самими разными видами трудо-
вой деятельности и выбрать себе тот путь, 
по которому они захотят идти в своей та-
кой близкой взрослой жизни.

ОДИН ИЗ ГЛАВНЫХ ПРИОРИТЕТОВ — 
ПОДРАСТАЮЩЕЕ ПОКОЛЕНИЕ 

День светофора для малышей: в организации мероприятий на округе 
помогают волонтеры

Игры в «пекаря», городки и лапту становятся популярными 
в Кировском районе

Депутат Александр Тарасов, работа в комиссии


